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本报讯 记者从市纪委获悉，全国“廉
政学学科建设项目”关注排行榜近日公布，
北京市获第一名，达州市则在全国排名第
四、全省排名第一。

据了解，“廉政学学科建设项目”是中
国社会科学院廉政学学科建设项目公众
号，于今年1月1日正式推出。该公众号以
廉政理论研究为导向，关注廉政学前沿、最
新实践、学术最新动态，已经推出了国家监
察体制改革、微腐败、形式主义官僚主义整
治等多个专题，推介廉政学研究领域的好
论文、好著作、好文章，介绍各地有效管用
的实招、好招。截至2月1日，关注该公众
号的用户覆盖了全国所有省（直辖市、自治
区）。在全国城市关注排行榜中，达州列全
国第四、四川省第一。

（本报记者 谢建荣）

全国“廉政学学科建
设项目”关注榜公布

我市排名全国第四全省第一

本报讯 近日，宣汉县将几个大会议
合并“拼盘”，利用“互联网+”技术，让会议
变得简明、实效，以往几天的会在两个半小
时就取得了会议效果。

前不久，宣汉县将党员干部警示教育
大会、县“互联网+阳光行权监督平台”暨

“廉洁细胞”示范单位创建工作推进会以及
县乡镇党委政府和县级部门主要负责人向
县纪委全委会述责述廉等三个会议合并召
开。按照以往，这需要在不同时间分别召
开三次会议，将多出很多不同形式的文件、
通知……乡镇干部往返县城、住宿费用，极
大地耗费基层干部时间和精力，增加单位
的公务开支。近年来，宣汉县务实改进会
风，提高会议实效，开短会、讲短话，力戒空
话、套话，以良好的会风促作风转变，以求
真务实的行动抓政策落地。

“过多过长的会议，只会让参会人员感
觉心累，县纪委给大家作了榜样，以后召开
镇、村干部会议也应该这样做。”天生镇党
委书记黄橹洁如是说，精简会议改进会风，
把精力用在抓基层发展上。

（罗怀鼎 本报记者 谢建荣）

几天的会两个半小
时开完
宣汉“三会拼盘”求实效

提问“辣味”十足 用“真问”倒逼“真改”

5名“一把手”市纪委全会上迎“大考”

当日下午2点半钟，一场令人“红脸出
汗”的“大考”——述责述廉会议正式拉开
帷幕。大竹县县委书记何洪波第一个上台
作口头述责述廉报告。当何洪波做完口头
述责述廉后，市纪委委员陶先林立即向他
提出有关如何加强大竹县作风建设的提
问。

何洪波认真回答：“近年来，大竹县开
展了十大纠风惠民行动和‘133+1’专项整
治，四风问题得到了较好的遏制，但与此同
时，四风问题反弹的隐患仍然存在，相关治
理机制还未完全建立。下一步，大竹县委
县政府将以上率下，持之以恒地抓好四风
整治，健全相关规章制度，充分运用好监督
执纪的四种形态，抓早抓小、从严查处四风
问题。”

何洪波接受完询问，开江县委副书记、
县长周建平走上台。“2017年，开江连续发
生生产安全事故，请问你作为开江的主要
负责人，将采取哪些措施来扭转这种状况、
切实维护人民群众的生命财产安全？”周建
平述责述廉结束，一名市纪委委员针对开
江安全事故高发提出问题。

周建平不回避问题，当即表示，开江县
将进一步压实“一岗双责”，做好行业监管，

加大属地管理力度和惩治力度，严格按照
产业发展规律和要求，进一步提高煤矿的
安全生产技术水平，完善相关工作机制，确
保煤矿安全生产，保护人民群众的生命财
产安全。

问询提问一针见血、所提问题关乎群
众利益，关乎社会热点，体现了只有直面问
题才能解决问题的决心。市教育局局长黄
林口头述责述廉刚完。一名市纪委委员向
其提出问题：“乱办补习班、乱收费等现象
突出，作为主管单位负责人，将采取什么措
施来治理这些问题。”

黄林坦承，这些现象都表现在一个
“乱”字上，全市教育系统将以认真抓好落
实133+专项行动为工作要点，进一步严格
落实主体责任，加强制度落实，强化规范管
理，突出问题导向、强化治理实效。

随后，市环保局党组书记、局长刘涛，
市人防办主任廖仕文分别作了述责述廉，
并接受了现场质询。5名被问询的主要负
责人坦言：现场问询质询“火辣”，一针见
血，直指热点敏感问题和薄弱环节，用“真
问”倒逼“真改”。

（本报记者 谢建荣）

严刹酒席风 陪父母很温馨

据了解，为全面制止滥办酒席、树立文
明新风，开江县严格规范党员干部操办婚丧
喜庆事宜，把执行情况纳入年度述职述廉和
绩效考核。全县226个村（社区）召开村民
大会，把办酒条件、报批程序、处罚规定等内
容写进《村规民约》，并通过院坝纪检行、廉
政小喇叭、宣传横幅、QQ微信群等多种形
式进行广泛宣传，赢得了广大群众的大力支
持。

“村上的宣传栏里都贴着公告，哪些酒
席可以办，哪些不可以办，写的清清楚楚，大
家心里有了数，就不会随随便便就办酒了。”
普安镇新场村村民陈明荣说道。

一年中“人情”扎堆的时候就是农历春
节期间，开江县紧盯重要节点，设立举报热
线，开展专项检查，接到信访举报线索，及时
提醒制止违规操办酒席行为。

“今年回家过年最明显的变化就是放烟
花爆竹的少了、办酒席的少了，不用各家赶
着吃酒，在家挂灯笼、贴对联、陪父母聊天，

感觉才真的是过年！”在外务工的青年小刘
感慨地说道。

不放烟花爆竹 大舞台好精彩

不放烟花爆竹，不吃大酒席，那如何提
高“年味”？春节期间，该县在人流集中的广
场举办了“百姓大舞台”2018新春群众文化
展演，一些农村自编自演的树文明、扬新风
的节目热闹上演，深入宣传倡导淳朴民风、
优良家风、文明乡风，形式多样、内容丰富，
寓教于乐，让移风易俗深入人心、家喻户晓。

同时，为倡导绿色低碳过节，该县纪委
发出倡议书，号召党员干部不放或少放烟花
爆竹，坚决抵制节日期间办酒席、吃酒席。
各地各部门还主动给村民群众赠送春联、福
字，宣传“清新过年”理念，为春节增添了喜
气。

“今年我买了灯笼、剪纸画，还贴上了县
纪委送来的廉洁春联，没放烟花爆竹，一家
还到村上广场看节目，年味一样过得浓。”新
宁镇三里桥村支部书记刘春说道。

(谭晓霞 本报记者 谢建荣)

不赶酒席 不放鞭炮 村头演节目

开江县文化过节年味更浓
春节往往是大操大办酒

席，大放烟花爆竹的高发期，
今年春节开江县以文化建设
为引导，以乡规民约为约定，
积极倡导全县群众特别是党
员干部绿色低碳过节，坚决
抵制大操大办酒席，鸣放烟
花爆竹，取得了良好效果。
日前，开江县普安镇纪委接
到群众举报，普安镇天星坝
村谭某大操大办40岁生日酒
席。经调查核实，按照《天星
坝村关于制止滥办酒席的村
规民约》规定，由村委会对谭
某进行了口头训诫并处罚金
2000元，这是今年开江县开
展移风易俗专项行动的一个
缩影。

“作风建设永远在路上，
全市个别地方‘四风’问题有
反弹回潮现象，你作为该县
负责人将采取哪些措施应
对？”在近日召开的市纪委四
届三次全会上，举行了各县
（市、区）党委政府和市级部
门主要负责人述责述廉会
议，5名“一把手”向市纪委全
会作口头述责述廉报告后，
现场接受市纪委委员问询质
询，提问“辣味”十足，回答坦
诚真心，犹如上了一堂生动
的党风廉政教育课。


